

Q いたくら 議会だより

今月の
主な内容

- ◆9月定例会可決議案 2P
- ◆一般質問 4P
- ◆平成24年度決算認定 10P
- ◆議会日誌・議長室エッセイ 13P
- ◆町政へ一言 14P

2013 11/1

第127号



誇りをかけて地区対抗リレーで競う
10月13日(日)第49回町民体育祭開催

◆補正予算質疑（一般会計）

農産物直売所運営補助金300万円ですが、季楽里の総業について改善される見通しもようだが運営についてどのように考へているのか。

Q 青木議員

歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ4,935万円を追加し、歳入歳出予算の総額を52億43万9千円とするも。

議案第40号 平成25年度

板倉町一般会計補正予算

(第2号)

補正予算質疑

地縁団体である第21区自治会から要望のありました町有地の無償譲渡に関し、地方自治法第96条第1項第6号の規定により議決を求めるもの。

◆財産の無償譲渡について
季楽里については、発足当時から厳しい状況で進んできている。運営をいろいろ検討してお店の内装を変えたり、食堂の入口を変えたりして昨年9月にリニューアルオープンをしたが、お客さんは増えきていないのが現状。直売所というほかに、町の魅力を発信する施設も兼ねていてこの形で存続できればと考えている。

二本木のエノキが残念ながら枯れてしまった。南側のケヤキもこの際に伐採して復元をする際には2本のエノキが植えられればと思うが。

二本木のエノキ伐採関係で北地区の方にいろいろ意見交換を行った結果、ケヤキは今のまま残すことになった。今回の補正是、エノキの伐採と根っこまでの掘り起こし作業となつていて、その後に植え込みの予算付けを行うもの。

今後もこのまま残すことになつた。

立つていて管理は地元で行つ

て、蛭田橋下流側橋を修繕工

て、蛭田橋下流側橋を修繕工



平成25年第3回定例会は、9月10日から20日までの11日間の日程で開催されました。

今回の定例会では、諮問2件、同意4件、報告1件、条例制定1件、財産の無償譲渡1件、補正予算4件の12議案について可決しました。また、平成24年度板倉町一般会計歳入歳出決算及び各特別会計歳入歳出決算の6議案を認定しました。

9/10(火) 議会初日

人事案件

◆人権擁護委員候補者の推薦

人権擁護委員は法務大臣が委嘱するもので委員の推薦については、議会の意見を聞いて推薦します。人権擁護委員の馬場信雄さんと渡邊宗一さんを引き続き推薦することに同意しました。

◆板倉町公平委員会委員

板倉町公平委員会委員である関根和雄さんを引き続き選任することに同意しました。また同じく委員である石井榮

公平委員より任期満了により同意しました。

◆監査委員

監査委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆員会委員

員会委員である小島輝男さんを引き続き選任することに同意しました。

◆板倉町固定資産評価審査委員会委員

板倉町固定資産評価審査委員会委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆監査委員

監査委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆報告

監査委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆平成24年決算に基づく健全化判断比率及び資金不足比率の報告について

健全化判断比率については実質赤字比率、連結実質赤字比率、実質公債費比率、将来負担比率の4つの指標で構成

比率

監査委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆健全化判断比率について

健全化判断比率については実質赤字比率、連結実質赤字

比率

監査委員である高瀬博通さんを引き続き選任することに同意しました。

◆負担比率

負担比率は算定されません。

◆資金不足比率

資金不足比率については、公

営企業会計（水道・下水道事

業会計）ごとに算定し、いす

る割合が上回ったため、将来

負担比率は算定されません。

◆資金不足比率

資金不足比率については、公</

【1. 一般会計】

歳入総額 60億1,162万7,727円
歳出総額 53億9,570万9,399円
差引残額 6億1,591万8,328円

【2. 後期高齢者医療特別会計】

歳入総額 1億3,434万8,757円
歳出総額 1億3,038万5,249円
差引残額 396万3,508円

【3. 国民健康保険特別会計】

歳入総額 21億0,530万9,659円
歳出総額 19億8,980万3,277円
差引残額 1億1,550万6,382円

【4. 介護保険特別会計】

歳入総額 10億7,475万8,846円
歳出総額 10億5,052万8,453円
差引残額 2,423万0,393円

【5. 下水道事業特別会計】

歳入総額 1億9,604万1,912円
歳出総額 1億7,668万7,559円
差引残額 1,935万4,353円

【6. 水道事業会計】

収益的収入 3億1,102万6,733円
収益的支出 3億1,088万7,633円
資本的収入 5,647万0,000円
資本的支出 1億4,808万1,818円



監査委員の意見書と共に町長から提出された、平成24年度一般会計及び特
会計（地方自治法233条）決算について審議し、可決・認定しました。

平成24年度 決算（一般会計・特別会計）を認定しました

9/20最終日

決算審査意見書

【審査期日】 平成25年8月21日㈬ 監査委員 高瀬博通 青木秀夫

総括的意見 平成24年度においては、一般会計及び特別会計並びに水道事業会計を通じた決算は、その計数に誤りがなく、適切な予算執行がなされていたものと認めます。各会計とも非常に厳しい財政運営のもと、総体的には、有効かつ適切な予算の執行によって、町民福祉の向上と地域社会の発展に努力されており、行政目的が大方達成されたものと評価いたします。

今後、地方分権、行財政改革を推進していくうえで、これらの趣旨を十分認識し、健全な財政運営の堅持になお一層の努力を期待するものであります。

一般会計	主な質疑
認定第1号 平成24年度 板倉町一般会計歳入歳出 決算認定	

税の公平性を考えれば担税力のある方は町としてきちんと対応していくべきだと思っている。財産調査も含めて、今後も引き続きしっかりと対応したい。

Q 戸籍税務課長

税の滞納回収に大変な努力をされているのは評価できるが、税金を納めている方のためにもより目標を高く掲げて努力すべきではないか。

Q 市川議員

税の滞納回収に大変な努力をされているのは評価できるが、税金を納めている方のためにもより目標を高く掲げて努力すべきではないか。

Q 荒井議員

税の公平性を考えれば担税力のある方は町としてきちんと対応していくべきだと思っている。財産調査も含めて、今後も引き続きしっかりと対応したい。

ごみ処理における操業委託料2,860万円、設備点検料で268万円とあるが、創業時より想定されていたのか。

A 環境水道課長

操業委託料については、専門業者に委託して管理するとすることとは当初から想定されていた。設備点検の費用は、固形化燃料施設と堆肥化施設にかかるもので法律に基づき点検を行っている。

Q 黒野議員

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

を受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

画通りと行くように、より一

い、該当者が442名で実施

した。

者224名、約50%の方が受

診した。全国で副作用などが

報告されているが、被害調査

は、予定通りに工事が完成す

受け、明和町長が合併はせ

ず広域化を推進していきたい

という答弁を行ったといふ情

報は得ているが、実際、合併

については、なかなか具体的

な動きが取れない状況であ

る。

A 都市建設課長

新橋については、栃木市と

加須市にかかるものでなか

るよう県と折衝し細かいと

ころまで詰めている。設計の

関係、河川協議等あるが、計

議会日誌

◆8月

- 3日 板倉まつり
- 5日 渡良瀬川及び利根川架橋促進協議会総会
- 9日 利根川治水同盟大会／板倉町体育協会常任理事会
- 15日 平成25年度群馬県戦没者追悼式
- 17日 灯籠流し
- 18日 板倉町婦人防火クラブ連合会視察研修
- 20日 議員協議会
- 22日 邑楽郡町村議会議長会臨時会／板倉町体育協会理事会
- 23日 メガソーラー太陽光発電竣工式／議会運営委員会
- 27日 議会改革特別委員会
- 30日 国道354号整備促進協議会

◆9月

- 10~20日 9月定例会（本会議、一般質問、所管事務調査、決算事務調査）、議員協議会、議会広報特別委員会
- 13日 老人会グラウンドゴルフ大会
- 24日 農業資金審査会
- 25日 例月出納検査
- 27日 一部事務組合議会臨時会
- 28日 各地区小学校運動会／敬老の集い

◆10月

- 2~4日 郡議長会議長・事務局長合同県外視察研修
- 5日 北保育園運動会
- 6日 北部公民館利用団体発表・展示会
- 7日 野木町制施行50周年記念式典
- 8~9日 監査委員全国研修会
- 8日 国道354号整備促進連絡協議会 埼玉県要望
- 10日 議員協議会
- 13日 第49回町民体育祭
- 18日 議会広報特別委員会
- 22日 議員協議会
- 24日 県議長会町村議会議員研修会
- 29日 邑楽郡町議会議員親善スポーツ大会
- 30日 例月出納検査
- 31日 一部事務組合議会10月定例会

我が家の宝物「柿の木」の想い出 議長 野中嘉之



議長室エッセイ

私は1943年生まれの70歳ですが、物心ついた時すでに彼（柿の木）は今とほとんど変わらない、堂々とした風貌でした。（樹齢推定130年から150年）彼はいつも我が家の中に位置し、私の家族を見つめてきました。喜びも悲しみも全て知り尽くした生き証人であります。もし彼が話をされたら、どんなに楽しいことかワクワクします。春には新芽を吹き出し、その後可憐な小さな花を咲かせ、夏は暑い日差しを遮るように肉厚の葉が覆い、秋には枝が折れそうにまで赤く熟れた甘い実をつける。その柿を腹いっぱい食べたものです。高いところはヒヨドリやムクドリ、さらにメジロ等が美味しそうについばんでいる。小鳥達にとっても大事な木となっている。それは、長年私達家族をはじめ多くの小鳥達の命を育んできた柿の木といえよう。特に私は子供の頃、登ってよく遊んだものだ。夏の暑い日は枝にハンモックを作り、涼をとったのが思い出される。後に、柿の木は枝が折れやすい木ということを知らされた。そんな柿の木ですが、今年多くの熟れた実をつけ、小鳥達がついばんでいます。まだまだカンバレ。

- ボールをつないで元気いっぱいに楽しむ
- 町民体育祭参加

- 10月13日(日)、さわやかな秋晴れの中、板倉中学校校庭で第49回町民体育祭が開催されました。町議会議員も町執行部とともに、ボールカルテトリレーで運動会競技に参加して、町民と議員間の交流、運動不足の解消に励みました。



- 議会の役割、復興の悲しみ苦しみを学ぶ

町村議会議員研修会

- 10月24日(木)、吉岡町文化センターで群馬県町村議会議長会主催の町村議会議員研修会が行われました。研修会では、「町村議会に期待する」と題して、東京大学大学院 金井利之教授が、また「あの東日本大震災津波から2年、その経験と教訓を語り継ぐ」と題して、岩手県大槌町 平野公三総務部長がそれぞれ講演されました。講演では、町村における議会の役割、津波で被災した経験と報道では伝わらない悲しみ、苦しみを学びました。

- 郡内議員がグラウンドゴルフで交流会

親善スポーツ大会

- 10月29日(火)、千代田町東部運動公園で邑楽郡町村議会議長会主催の第11回親善スポーツ大会でグラウンドゴルフが行われました。団体戦は、各町上位5位までの2ラウンドのトータルスコアの打数が少ない順で競われ、前年度準優勝だった板倉町議会は、今年も準優勝となりました。

優勝：邑楽町議会
準優勝：板倉町議会
第3位：大泉町議会



◆決算認定（平成24年度 一般会計及び特別会計質疑）

内郷土地改良事業が各地区で行われたが、今後南地区で計画されている五箇谷土地改良事業に向け、参考に内郷農業を伺いたい。板倉町の農業も後継者問題などの課題を抱えており、南地区としても20年來の実が結びつつあるので、全力で進めてもらいたい。

A 産業振興課長

宅地については、評価額に減点補正等をかけて課税標準額に置きかえて課税しているが、それを地価公示の7割に徐々に調整していく制度になつていて。負担調整で調整が必要な宅地については、その制度を適用している。

認定第2号は質疑なく原案のとおり、可決されました。

認定第3号は、その他の質疑なく原案のとおり、可決されました。

認定第4号は質疑なく原案のとおり、可決されました。

認定第5号は質疑なく原案のとおり、可決されました。

認定第6号は質疑なく原案のとおり、可決されました。

認定第7号は質疑なく原案のとおり、可決されました。

道州制導入に断固反対する意見書の提出

◆道州制導入に断固反対する意見書の提出について、最終日に議員発議により議案が提出されて採決の結果、賛成多数で可決されました。要旨については、以下のとおりです。

意見書が、会議規則第13条第1項の規定により提出されました。

[提出者及び賛成者]

提出者	板倉町議会議員	青木秀夫
賛成者	"	市川初江
"	"	延山宗一
"	"	川野辺達也
"	"	今村好市

[趣旨説明]

意見書の提出については、本年8月21日付けをもって、全國町村議会議長会から都道府県町村議会議長会を介し、全国一斉に町村議会へ要請があつたものです。

板倉町議会としても、議員全員で協議を行つた結果、提出すべきとの結論に至り、議会運営委員会に所属する各議員

め、もう少し時間が欲しいと申す状況下にあると見受けられる。新橋は今の時点では、八間橋も大きなプロジェクトであるが、比較にならないほど大きな事業であるので、その時期が来たら、議会へ相談したいと考えている。

Q 荻野議員

書類を整えている。固定資産税の課税方法について、全国的に地価が下落傾向になり既存の宅地の地価も相当落ち込んでいると思うが、課税に当たり調整率といふものがあると聞くが、分かりやすく説明してほしい。

県及び厚労省の調査結果については、どのような回答を受けているのか。

A 保険医療係長

不正請求の結果について、再三再四にわたり県、国に報告を求めてきたが、守秘義務があり答えられないという回答のままである。今後、町の対応としては、町長、議会とともに最善の方策を検討したいと考えている。

Q 青木議員

書類を整えている。

県及び厚労省の調査結果については、どのような回答を受けているのか。

豊

かな心を持つ子どもたちのために

「町の未来のため、少子化対策を」 大字下五箇 白濱真紀さん



「同級生が8人」つて、どう考えますか。先日、「少子化が及ぼす教育への影響」という記事をみました。我が子が通

う小学校も全校生徒125名と、決して多くありません。小学校の運動会に参加して、表現や鼓笛で生徒と先生の信頼関係・親子競技や応援で親子の絆、そして地域の方々の温かい見守りを感じる、素敵な運動会でした。小さい学校にはこんな良い所もあります。

一方、年々入学者は減つています。少子化対策が遅れば、影響を受けるのはこれから社会を作っていく子どもたちです。「子どもは社会の宝」であり、豊かな心を持つ子どもたちのために、社会全体で子どもを育てていくことが大切だと考えます。町政でも町の未来のために、早急に少子化対策をお願いします。

心

の豊かさを育む心の教育に期待

朝日野 那須野里織さん

「相手に対する思いやりの心を」



が行われています。目標を設定し、がんばる子ども達を見ていると、基礎学力向上に効果的で、今後も続けていただきたいと思います。

一方、不安に感じていることは、通信機器の発達を理由として関心が高いことは、「教育」です。板倉町では年に数回の漢字や算数の統一テスト

が行われています。目標を設定し、がんばる子ども達を見ていると、基礎学力向上に効果的で、今後も続けていただきたいと思います。

ているのでは? ということです。心ない一言がどれだけ相手を傷つけてしまうのか。家庭内はもちろんのこと、地域ぐるみで伝えて行かなくてはと思っています。金・銀・銅では測れない、子ども達の心の豊かさを育む「心の教育」に対してはいけないとは思いますが、子ども達から相手に対する思いやりの心が欠け始め

『傍聴してみませんか』

だれでも簡単にできます
“議会傍聴”

議会の本会議は公開制となっています。会議当日受付簿に記入していただくだけで、どなたでも自由に傍聴することができます。今度の定例会（12月議会）は、12月10日(火)からを予定しています。

議会傍聴についてのお問い合わせは、議会事務局
■82-1111 内線511番までお気軽にお電話ください。

期日	会議名	開議時刻	事 項
12月10日(火)	本会議	午前9時	定例会（初日）
12月11日(水)	本会議	午前9時	一般質問
12月12日(木)	委員会	午前9時	常任委員会 (所管事務調査)
12月13日(金)	委員会	午前9時	常任委員会 (所管事務調査)
12月17日(火)	本会議	午前9時	定例会（最終日）

季節もすっかり秋めいてきました。ようやく猛暑が去りほつとしたのも束の間、地球温暖化の影響なのか、日本各地で予想もつかないような大雨、突風や竜巻といった自然災害が多く発生しています。板倉町も利根川と渡良瀬川に挟まれた地形になります。カスリン台風時の水害から約66年が経過し洪水に対する意識が薄らいでけています。「備えあれば憂い無し」と言うように、自宅、職場で災害に対する方策を日頃から積み重ねることが、特に大切な事ではないでしょうか。

話は変わりますが、消費税率が来年4月1日に、現在の5%から8%に引き上げることが決まりました。3%の増税分は全て年金や介護、保育など社会保障制度に充てられる事になっていますが、それ以外には本当に使つて欲しくないと思いません。

（議会広報特別委員 川野辺達也記）